
Rapporto  Benvivere,  qualità
della vita secondo Avvenire:
la provincia di Siracusa 98.a
Quarta edizione del Rapporto sul BenVivere delle province e
dei  comuni  italiani  2022.  Nello  studio  del  quotidiano
Avvenire, la provincia di Siracusa finisce di nuovo relegata
nella  parte  bassa:  è  98.a  su  107.  Precede,  tra  le  alte,
Palermo (99esima) e Caltanissetta (104esima) mentre la prima
provincia del sud è Bari (63.a).
L’analisi  “BenVivere”  –  attraverso  lo  studio  di  diverse
macroaree – si pone l’obiettivo di rispondere alla domanda
“che  cosa  fa  di  un  territorio  un  posto  ideale  in  cui
trascorrere  la  propria  vita?”  ed  è  stata  la  centro  del
Festival Nazionale dell’Economia Civile di Firenze, inaugurato
oggi.
Il rapporto è basato sull’analisi dei dati di 77 indicatori
relativi a 10 domini: Accoglienza, Ambiente turismo cultura,
Capitale umano, Demografia e famiglia, Economia e inclusione,
Impegno civile, Lavoro, Legalità e sicurezza, Salute e Servizi
alla  persona.  Tra  gli  indicatori  in  miglioramento,  in
provincia di Siracusa, il dato della raccolta differenziata
che passa dal 36% al 44% provinciale (+8%).
Al primo posto del rapporto BenVivere di Avvenire c’è per il
secondo anno consecutivo Bolzano. Al secondo posto Siena, poi
la provincia di Firenze. Fuori dal podio Ancona, Pordenone e
Trieste.
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Rischio  alluvioni,
dall’Autorità  di  bacino
procedure più snelle per la
pulizia dei fiumi
L’alluvione nelle Marche riapre vecchie ferite in Sicilia.
Territorio fragile, alle prese con le evidenze del cambiamento
climatico  e  fenomeni  meteo  sempre  più  estremi  che  danno
origine a smottamenti, frane, erosione, allagamenti. Ancora
vivido  è  il  ricordo  di  quanto  accaduto  lo  scorso  anno  a
Siracusa, con la grande mobilitazione della Protezione Civile,
con volontari arrivati anche dalle altre province.
La Regione prova ad accelerare per la manutenzione dei corsi
d’acqua,  per  evitare  il  rischio  di  dannose  esondazioni.
L’Autorità di bacino del distretto idrografico della Regione
Siciliana proprio quest’oggi ha varato procedure più snelle e
veloci per consentire interventi immediati. Il provvedimento,
a firma del segretario generale Leonardo Santoro, mira ad
accelerare ulteriormente i vari iter per la rimozione della
vegetazione invasiva e dei depositi sabbiosi che negli anni
hanno causato un pericoloso innalzamento del fondo dell’alveo
di fiumi e torrenti dell’Isola.
Il  decreto  appena  emanato  modifica  due  precedenti
disposizioni: la “Direttiva sovralluvionamenti” dello scorso
24 marzo e l’apposita “Disciplina di dettaglio” del 2 agosto.
In  particolare,  anche  alla  luce  dell’aumento  dei  costi
energetici e del complesso delle spese da sostenere per lo
spostamento del materiale sovralluvionato, vengono sospesi gli
oneri previsti in precedenza. Con lo stesso provvedimento,
inoltre, il limite di duemila metri cubi, entro cui produrre
lo studio idraulico semplificato, considerate le condizioni
attuali dei corsi d’acqua demaniali, su cui da tempo non si
effettuano  interventi  di  rimozione,  viene  innalzato  a
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diecimila  metri  cubi.
«Le due modifiche introdotte dal provvedimento – sottolinea
l’ingegnere Santoro – puntano ad accelerare e semplificare le
procedure  per  la  rimozione  dei  sovralluvionamenti
ripristinando così la funzionalità idraulica dei corsi d’acqua
e  scongiurando  danni  a  cose  e  persone  che  producono  un
notevole  aggravio  economico  per  l’amministrazione.  Dopo
attente valutazioni – aggiunge il segretario generale – si è
ritenuto utile facilitare ulteriormente l’attività degli enti
locali, che da tempo invocano la possibilità di rimuovere
direttamente gli ostacoli al regolare deflusso delle acque nei
torrenti  presenti  nei  loro  territori.  Con  un  ulteriore
provvedimento – conclude – a breve verrà estesa ai privati la
possibilità di intervenire direttamente, o in concorso con i
Comuni,  per  l’eliminazione  degli  accumuli  vegetativi  negli
alvei».

Corso Umberto, in un tratto i
bus non passano. Colpa dello
stato  del  basolato:  lavori
allo studio
C’è un tratto di corso Umberto, a Siracusa, dove gli autobus
non passano più. In corrispondenza dei Villini, l’Ast da tempo
non fa più transitare i propri mezzi. Sapete perchè? Per via
delle  pessime  condizioni  della  strada.  Soprattutto  in
corrispondenza degli attraversamenti pedonali, il basolato è
sceso di diversi centimetri a causa del sottofondo stradale
non proprio stabile, creando degli avvallamenti divenuti nel
tempo “ostacoli” insuperabili per i bus. Da qui la decisione,
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mesi addietro, di non far più transitare da quelle parti gli
autobus.
Non che per le auto di passaggio sia più semplice. In corso
Umberto si salta, maledettamente. Il basolato dell’elegante
strada non gode di buona salute, nonostante sia piuttosto
recente l’ultima riqualificazione (primi anni 2000, ndr).
Nei  piani  di  Palazzo  Vermexio  i  lavori  di  ripristino
dovrebbero  essere  immediati.  Nella  terminologia  di  una
amministrazione pubblica, “immediati” può essere tradotto come
“in poche settimane”. I costi non dovrebbero essere proibitivi
e già la settimana entrante dovrebbe essere definito il quadro
tecnico-economico  dell’intervento,  a  guida  del  settore
Mobilità  del  Comune  di  Siracusa.  L’assessore  Pantano  è
ottimista sui tempi ridotti.
I tratti maggiormente ammalorati sono quelli in corrispondenza
degli  attraversamenti  pedonali,  in  prossimità  di  piazzale
Marconi, realizzati anche questi in basolato. I lavori si
concentreranno lì, riprendendo come tecnica costruttiva quella
utilizzata per la riqualificata via Crispi.

foto archivio

Anche  a  Siracusa  la  Fancy
Women  Bike  Ride:  le  donne
celebrano la gioia di andare
in bici
A Siracusa come in oltre 20 città di tutto il mondo.

Il 18 Settembre torna, nel decennale, la Fancy Women Bike
Ride. Appuntamento annuale, legato al movimento, guidato da
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donne, che celebra la gioia di andare in bicicletta ed il
bisogno delle donne di riappropriarsi dello spazio pubblico.

Come  nelle  scorse  edizioni,  si  tratterà  di  quella  che  le
organizzatrici descrivono come  “un’effervescente celebrazione
della vita, sotto forma di una “critical mass” in bicicletta
che avrà luogo simultaneamente  in più di 200 città in tutto
il  mondo,  comprese  Vancouver,  New  York,  London,  Parigi,
Berlino e Istanbul. La Fancy Women Bike Ride dà alle donne
un’opportunità di essere visibili nella società e di mostrarsi
per  ciò  che  sono,  con  tutti  i  loro  colori,  al  contempo
sensibilizzando  la  cittadinanza  sul  bisogno  di  creare
infrastrutture sicure per la ciclabilità nelle città di tutto
il mondo”.ù

A Siracusa. la pedalata arriva alla sua seconda edizione. La
organizza  Pernilla  Vall,  di  origine  svedese  ma  siracusana
d’adozione e ciclista urbana, da sempre.

“Mi ricordo-confida Pernilla-  che appena mi sono dimessa dal
posto di lavoro a Ravenna per trasferirmi in Sicilia, hanno
firmato  qui  i  provvedimenti  per  le  nuove  ciclabili.  Mi  è
sembrato un segno del destino. Ho sempre pensato che l’uso
della bici pere gli spostamenti in città sia possibile”

L’appuntamento è fissato per domenica 18 settembre alle 17.00
(partenza) dal Foro Siracusano (I Villini). Il percorso, con
diverse pause, durerà circa un’ora e mezza. Una pedalata lenta
e festosa, per partecipare alla quale il requisito è “vestirsi
a  festa”,  rendersi  visibili,  cioè,  anche  con  fiori,
palloncini,  cuori.

Al  termine  della  pedalata,  alla  Pro  Loco  di  Piazza  Santa
Lucia, si svolgerà un incontro con Carmela Pupillo ed Enrica
De  Melio.  Si  parlerà  di  donne  forti,  nel  presente  e  nel
passato.

 



Hashish  sotto  la  cisterna
condominiale:  unità  cinofile
in azione a Pachino, scatta
il sequestro
Significativo  il  quantitativo  di  droga  sequestrato  ieri
pomeriggio dalla polizia di Pachino, insieme ai cinofili della
Questura di Reggio Calabria.

Nel  corso di servizi del territorio finalizzati a frenare il
fenomeno dello spaccio e del consumo di sostanze stupefacenti,
i poliziotti hanno concentrato la loro attenzione sulla zona
di via Mascagni.
Nel corso dell’attività, sotto una base di acciaio posta a sua
volta sotto la cisterna di acqua degli spazi condominiali
comuni, gli agenti hanno rinvenuto e sequestrato 287,61 grammi
di  hashish.  Le  indagini  proseguono  per  risalire  alla
provenienza  della  droga  sottratta  ai  pusher.

Compra un pc online senza mai
riceverlo:  denunciati  per
truffa un 58enne ed un 26enne
Avrebbero  venduto  su  un  sito  di  vendite  online  un  pc,
ottenendo dall’ignaro acquirente un pagamento di 356 euro,
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salvo poi sparire senza inviare alcunché.
A seguito di celere attività investigativa, gli agenti del
Commissariato di Pachino hanno denunciato per il reato di
truffa un uomo di origine irachena di 58 anni e un giovane del
Bangladesh di 26 anni, residenti rispettivamente in provincia
di Milano ed in provincia di Napoli.

Che  fine  farà  il  Cinque
Piaghe? Comune ed Asp i due
proprietari del complesso che
si sfalda
Il grande complesso dell’ex Cinque Piaghe, una volta anche
sede dell’ospedale civile, rischia di sbriciolarsi? A guardare
dall’esterno,  qualche  preoccupazione  viene.  Situato  a  poca
distanza da piazza Duomo, tra via delle Vergini e via della
Conciliazione, si presenta ad un primo sguardo in evidente, ed
apparentemente inarrestabile, deterioramento.
Su via delle Vergini, sulla sommità cresce rigogliosa della
vegetazione  e  quelli  che  sembrano  essere  persino  degli
alberelli. Le reti di contenimento piazzate a protezione del
prospetto raccolgono quotidianamente cocci ed i residui di uno
sfarinamento continuo che non conosce sosta. E non va meglio
su  via  della  Conciliazione,  dove  anni  addietro  vennero
inseriti rinforzi e tiranti in ferro per assicurare la tenuta
dell’edificio.
Il  grande  complesso  è  diviso  quasi  a  metà  tra  Comune  di
Siracusa ed Asp. Non sono note quali politiche di recupero
abbiamo nei loro piani i due enti pubblici. L’ultimo atto noto
è l’inserimento del Cinque Piaghe nell’elenco dei beni in
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vendita. Palazzo Vermexio fece la sua mossa nel 2018, poi una
levata di scudi in Consiglio comunale fino al passo indietro
datato 2019 ed il chiarimento: “E’ in corso una interlocuzione
con l’Asp, proprietaria di una parte dello stesso per giungere
ad una alienazione congiunta, cosa che renderà più appetibile
l’immobile”.

Nel 2021 l’Azienda Sanitaria Provinciale – proprietaria della
parte monumentale più interessante del complesso – inserì il
Cinque Piaghe nel piano triennale delle alienazioni. E’ la
parte  principale  dell’ex  ospedale  civile,  inclusa  quella
monumentale immortalata in decine di foto d’epoca. Per la
vendita dei 4 lotti del 5 Piaghe, l’Asp ha ipotizzato un
prezzo di poco meno di 3 milioni di euro. La vendita degli
immobili  del  patrimonio  Asp  è  possibile,  dietro  parere
dell’assessorato regionale all’Economia, per le “inderogabili
necessità correlate allo stato conservativo degli immobili ed
al  loro  cessato  utilizzo”.  Ad  oggi,  non  sono  state  rese
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pubbliche offerte o piani di acquisto.
Nel 2014 era stato confermato un finanziamento di 1,5 milioni
di euro, ridotto del 10% a causa dei lavori già eseguiti. Si
tratta di fondi rimodulati dalla famosa legge 433 del 1991.
Nei primi anni 2000 si era parlato per il Cinque Piaghe di un
accordo con il Ministero dei Beni Culturali per trasferirvi
l’Archivio  Storico,  in  modo  che,  attraverso  il  pagamento
dell’affitto,  si  potessero  completare  i  lavori.  Levata  di
scudi contro l’ipotesi di variarne la destinazione d’uso e
consentire la trasformazione in hotel. Chiuso, protetto da
reti di contenimento e tiranti in ferro, il Cinque Piaghe
attende mestamente il suo destino.

Spari  alla  Giudecca,
denunciati  due  fratelli:
dissapori  personali  dietro
l’intimidazione
Dissapori  personali  alla  base  dei  colpi  d’arma  da  fuoco
esplosi il 13 settembre sera alla Giudecca. Gli agenti delle
Volanti e della Squadra Mobile sono intervenuti intorno alle
19:00, dopo la segnalazione dell’esplosione di colpi di arma
da fuoco.

Una volta sul posto, gli agenti hanno appreso che un uomo era
stato  poco  prima  aggredito  da  due  soggetti  che,  scesi  da
un’auto, mentre la vittima percorreva la strada a piedi, lo
avevano  inseguito  impugnando  delle  pistole,  fin  dentro  la
chiesa di San Filippo Apostolo, per poi esplodere dei colpi al
suo indirizzo.
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Le indagini immediatamente avviate, supportate dalla visione
delle immagini estrapolate dai sistemi di videosorveglianza
della zona, hanno permesso di appurare che i colpi esplosi
erano a salve e che la vittima, un uomo di 49 anni, già noto
alle forze di polizia, rintracciato poco dopo presso la sua
abitazione, non aveva riportato ferite.
Gli autori  del gesto intimidatorio sarebbero due fratelli,
rispettivamente di 41 e 38 anni, uno dei quali già noto alle
forze di polizia. Per loro è scattata la denuncia per minacce,
accusa aggravata dall’uso delle armi.
I  due  fratelli  subito  dopo  l’aggressione,  si  sarebbero
disfatti delle pistole a salve.

Droga nello sgabuzzino e 12
mila  euro  in  banconote:  un
arresto in Ortigia
Controlli antidroga in Ortigia. Nell’ambito di tale attività,
gli  uomini  della  Squadra  Mobile,  insieme  ai  colleghi  del
commissariato del centro storico,  hanno arrestato un uomo di
48 anni, già noto alle forze di polizia, colto nella flagranza
del  reato  detenzione  ai  fini  dello  spaccio  di  sostanze
stupefacenti.
Gli  investigatori  hanno  eseguito  una  perquisizione
nell’abitazione dell’uomo e hanno rinvenuto, all’interno dello
sgabuzzino,  109  grammi  di  cocaina,  50grammi  di  hashish,
materiale  per  il  confezionamento  (tra  cui  un  bilancino
elettronico) e la oltre 12.000 euro in banconote di vario
taglio, frutto dell’attività di spaccio.
Parte del denaro sequestrato è stato rinvenuto all’interno
dell’autovettura  dell’uomo,  parcheggiata  nei  pressi
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dell’abitazione.
L’arrestato, al termine delle incombenze di rito, è stato
sottoposto  ai  domiciliari  su  disposizione  dell’Autorità
Giudiziaria.

Dieci milioni per le scuole:
piano di ammodernamento per i
prossimi anni
Un  esteso  piano  di  ammodernamento  ed  efficientamento
interesserà nei prossimi mesi tutti i plessi degli istituti
comprensivi  siracusani.  Prevista  una  spesa  complessiva  che
supererà i 10 milioni di euro.
L’annuncio è stato dato stamattina nel corso di una conferenza
stampa del sindaco, Francesco Italia, dell’assessore Vincenzo
Pantano  e  del  funzionario  responsabile  dell’edilizia
scolastica,  Paolo  Rizzo.
Ufficializzata  anche  la  firma  di  un  accordo  quadro  con
un’impresa  che  si  occuperà  degli  interventi  urgenti  nei
plessi.  Si  tratta  della  “Z  Multiservizi”  di  Priolo  (ha
presentato un ribasso del 15 per cento sulla base d’asta) che
per 147 mila euro distribuiti in due anni sarà reperibile 24
ore su 24, come ha già fatto nei giorni scorsi alla “Paolo
Orsi” dov’era necessario adeguare una bagno alle esigenze di
un’alunna diversamente abile, lavoro eseguito in un paio di
giorni.
Il quadro completo dei lavori è consultabile alla sezione
“scuole” del sito www.siracusadomani.info. Si tratta di opere
tutte già finanziate e per le quali gli uffici stanno facendo
una vera gara contro il tempo. In due casi, la “Giaracà” di
via  Gela  e  un  plesso  della  “Brancati”  di  Belvedere,  gli
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interventi sono iniziati e saranno conclusi nelle prossime
settimane. Si tratta di lavori di efficientamento energetico
per un importo rispettivamente di 1,5 milioni e 900 mila euro.
Altre opere stanno per iniziare alla “Raiti” di via Pordenone
(sempre sul fronte della riduzione dei consumi di energia
oltre che del risanamento conservativo, per un milione circa)
e  all’altro  plesso  della  “Brancati”  (manutenzione
straordinaria  per  800  mila  euro  circa).
«Un impegno consistente – ha detto il sindaco Italia – per le
nostre  ragazze  e  i  nostri  ragazzi,  per  i  docenti  e  il
personale Ata. Ho sempre detto che le condizioni delle scuole
comunali  sono  un  punto  fermo  della  nostra  azione
amministrativa e ne stiamo dando prova con questi circa 30
interventi  che  sono  destinati  a  migliore  l’efficienza  dei
plessi  e  la  didattica  per  assicurare  ai  nostri  alunni  le
migliori  condizioni.  Approfitto  per  annunciare  che,  in
aggiunta a tutto ciò, e quindi con altre somme, stiamo per
assegnare la progettazione di un nuovo plesso in via Monsignor
Gazzo, alla Pizzuta che rientra nel piano della cosiddette
“scuole innovative”».
L’assessore Pantano ha voluto ringraziare «gli uffici, dal
dirigente ai funzionari a tutto il personale amministrativo e
tecnico, per l’impegno che sta mettendo affinché queste somme
possano essere spese nel minor tempo possibile. Non è una
frase di circostanza perché una mole di lavori così grande e
concomitante forse non si era mai vista al Comune e ci sono da
rispettare le scadenze previste dalle procedure ma anche le
attese delle famiglie e dei dirigenti».
Degli oltre 10 milioni finanziati, 6,6 arrivano dal PNRR, 3,8
dal cosiddetto “fondone” (la legge 178 del 2020) a la parte
rimanente da stanziamenti del Miur e di Agenda urbana. Le
somme  del  Pnrr  serviranno  all’abbattimento  e  alla
ricostruzione in loco della del plesso di via Decio Furnò
della  “Martoglio”,  alla  realizzazione  del  novo  polo  per
l’infanzia  di  via  Teofane,  delle  mense  della  “Lombardo
Radice”, della “Costanzo” della “Wojtyla” e del plesso di via
Forlanini della “Archimede”, oltre che alla riqualificazione



della palestra della scuola di via di Villa Ortisi. Gli altri
interventi saranno prevalentemente destinati a efficientamento
energetico,  risanamento  conservativo,  manutenzione
straordinaria, adeguamenti antincendio, ammodernamento degli
impianti elettrici. I prossimi a partire saranno i 14 lavori
finanziati con il “fondone” per i quali si sta procedendo
all’approvazione dei progetti e alle gare d’appalto.


